

Como antiguo Artillero que soy y, este año hace 51 años que ingrese como voluntario en la gloriosa Arma de Artillería, y que a pesar del tiempo transcurrido sigue aun vivo en mi recuerdo la permanencia en el Regimiento de Artillería Nº 6. Y haciendo honor a los referidos recuerdos unas breves pinceladas sobre nuestra excelsa Patrona.

Según la tradición cristiana, la mas difundida habría nacido en Nicomedia, cerca del mar de Mármara, hija de un rey satrapa (protector de las tierras) de nombre Dioscoro. Por razones sobre las que existen divergencias, unas por su belleza y para evitar que los hombres la mirasen, otra para evitar su proselitismo cristiano.

Pero lo cierto, y fijo que aprovechando una ausencia de su padre se convirtió al cristianismo. A su vuelta, viendo lo acontecido en su hija montó en cólera y mandó que la flagelaran, desgarrada con un rastrillo de hierro, atada al potro, colocada sobre un lecho de cerámicas cortantes y quemadas con hierros al fuego. Finalmente, su padre la envió al juez, quien dictó pena capital. Su mismo padre es quien la decapitó en la cima de una montaña, tras lo cual un rayo lo alcanzó dándole la muerte también.

Una parte de sus reliquias se hallaban en la iglesia de San Marcos, en Venecia fueron depositadas en el santuario de Santa Bárbara, perteneciente a la Diaconía Apostólica y ubicada en el municipio de Ática del mismo nombre, por el arzobispo de Atenas y toda Grecia, su Beatitud Cristódoulos.

A nuestra joven mártir, bien con la palma del martirio, bien con plumas de pavo real, pues este animal es símbolo de la resurrección o la inmortalidad, y aparece ya en la mas antigua representación conocida, que data del siglo VIII (Santa María la Antigua de Roma).

La imagen de Santa Bárbara también aparece a veces asociada:

-Con la espada con la cual fue decapitada, lo que ha contribuido a que sea asociada con la guerra, pero dicha espada representa un símbolo inquebrantable.

Santa Bárbara: El manejo de los explosivos y la artillería

Escrito por Rogelio Abad Martínez

-Con un cáliz que significa su conversión al catolicismo.

-El rayo que cayó en su martirio ha hecho que sea relacionada con los explosivos y así

Es la patrona del Arma de Artillería en la mayoría de los ejércitos, incluso en algunos países musulmanes; su escudo son dos cañones cruzados y la torre es la heráldica de los ingenieros y zapadores. El depósito de explosivos de los buques recibe el nombre de Santabárbara.

También es la patrona de las profesiones que manejan explosivos, debido a la leyenda del rayo, de los electricistas y curiosamente de los feriantes.

En las cuencas mineras asturianas le dedican un himno llamado Santa Bendita por ser también la patrona de los mineros.

Este domingo, 4 de diciembre, es conocido como el día de Santa Bárbara y del Artillero. En esta fecha los artilleros la invocan con la marcha de guerra 'las margaritas'. Su patronato fue introducido en España al parecer por Juan de Terramonda, natural de Lille (al norte de Francia), que llegó a España como asentador de Felipe I el Hermoso